
Beschlussprotokoll
der 10. öffentlichen Gemeindevertretersitzung der Gemeinde Sanitz

Datum: 29.06.2010
Ort: Gemeinschaftshaus Sanitz
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:45 Uhr

Gesetzliche Anzahl GV: 17
Besetzte Mandate: 17

Anwesende Gemeindevertreter: Herr Th. Möller, Herr B. Bretsch, Herr G. Charborski,
Herr B. Gaidies, Frau G. Georges, Herr W. Heuer,
Frau B. Kirchhainer, Herr H. Lopens, , Herr Jürgen Müller,
Herr Th. Ortmann, Frau G. Weimer, Herr D. Salzwedel,
Herr J. Möller, Herr U. Paul, Herr B. Raven,

Entschuldigte Gemeindevertreter: Herr G. Hünecke, Herr Johannes Müller,
Anwesende Verwaltungsvertreter: Herr J. Hünecke, Bürgermeister

Frau S. Fink, Leiterin Hauptamt
Herr D. Richter, Kämmerer

Verteiler: Gemeindevertreter, Verwaltung, Aushang
Protokollantin: Frau S. Fink

Tagesordnung:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
2. Bericht des Bürgermeisters
3. Einwohnerfragestunde
4. Bestätigung der Tagesordnung, Änderungsanträge zur Tagesordnung
5. Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.05.2010
6. Wahl eines Nachrückers als sachkundiger Einwohner in den Finanzausschuss
7. Mögliche Übertragung der Schulträgerschaft für das Gymnasium auf die Gemeinde

Sanitz – Information zum Verfahrensstand
8. Archivsatzung der Gemeinde Sanitz – Beratung und Beschlussfassung
9. Niekrenzer Straße 27/27 a

9.1. Aufhebung Beschluss GV Nr.003-32/09 vom 24.03.2009 - Beratung und
Beschlussfassung

9.2. Erhöhung Stammkapital der SaWEG mbH - Beratung und Beschlussfassung
9.3. Flächenübertragung als Erhöhung der Kapitalrücklage an die SaWEG mbH, Groß

Lüsewitz, Teilfläche zum Buchenkopf – Beratung und Beschlussfassung
10. Änderung Stellenplan – Beratung und Beschlussfassung
11. Protokolle der Ausschüsse und Beiräte
12. Informationen und Anfragen
geschlossene Sitzung
13. Grundstücksangelegenheiten

zu 1.
Der Bürgervorsteher eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie
die Beschlussfähigkeit fest.
Der Bürgervorsteher gratuliert dem Bürgermeister zum 20 jährigen Dienstjubiläum in der
Gemeinde Sanitz und dem ehemaligen Amt Sanitz.

zu 2.

 08.06.2010 Bürgermeister informiert über die Teilnahme an der Schulkonferenz des
Gymnasium Sanitz u. a. mit dem Thema geplanter Umbau eines Teils des Gebäudes des
Gymnasiums für den Grundschulbetrieb und den möglichen Erweiterungsbau für das
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Gymnasium unter der Maßgabe, dass die Gemeinde die Schulträgerschaft für das
Gymnasium übernimmt

 15.06.2010 Gesellschafterversammlung der SaWEG mbH verlängert den
Anstellungsvertrag des Geschäftsführers um zwei Jahre vom 01.01.2011 – 31.12.2012.

 24.06.2010 Bürgermeister, Bürgervorsteher und der Kämmerer nehmen am
20-jährigen Gründungsjubiläum des Städte– und Gemeindetages M-V teil.

 Bürgermeister weist auf zwei Presseartikel zu den Themen „Sparen“ und „ Schließung
einer Ortsfeuerwehr“ hin. Die Artikel wurden den Gemeindevertretern übergeben.

 Bundeswehrgarnison Sanitz: Eine Strukturkommission erarbeitet im Auftrag des
Bundesverteidigungsministers Vorschläge zu den angekündigten Sparplänen für alle
Teilstreitkräfte. Voraussichtlich im September 2010 sollen Entscheidungen bekannt
gegeben werden.

Bauverwaltung:
 Umbau eines Teils des Gymnasiums für Grundschule und Erweiterungsbau

Gymnasium
Für den möglichen Umbau und den Erweiterungsbau der Grundschule Sanitz am Standort des
Gymnasiums wurde die Genehmigungsplanung beim Landkreis Bad Doberan als zuständige
Genehmigungsbehörde eingereicht, am 18.06.2010 ist die Baugenehmigung bei der Gemeinde
Sanitz eingegangen. Nach Eingang der Fördermittel und der noch fehlenden Genehmigungen
könnte also kurzfristig die Ausführungsplanung beauftragt werden.
 Umbau Sporthalle I zur Mehrzweckhalle
Die Sporthalle I ist derzeit ausschließlich für die Nutzung als Sportstätte zugelassen. Für eine
Nutzungserweiterung als Versammlungsstätte sind bauliche Veränderungen notwendig. Die
Bauantragsunterlagen wurden an den Landkreis Bad Doberan zur Bearbeitung übergeben.
Im Ergebnis der Submission vom 24.06.2010 musste die Ausschreibung aufgehoben werden,
weil für das Hauptlos (Einbau der Rauchabzugsanlage) kein Angebot eingegangen war. Um den
Teilnehmerkreis zu erweitern, wird nun eine öffentliche Ausschreibung erfolgen.
 Sanierung Feuerwehrgerätehaus Sanitz
Derzeit werden die Bauantragsunterlagen für das Vorhaben erarbeitet.

Hauptamt:
 Kindertagesbetreuung
Eine weitere Kindertagesstätte zur Betreuung von 6 Krippen- und 18 Kindergartenkindern soll
am 1.9.2010 eröffnet werden. Frau Martina Oldach beabsichtigt eine private Kindertagesstätte
mit religionspädagogischer Ausrichtung zu betreiben und hat dazu Räume im ehemaligen
Hortgebäude, Ernst-Schneller-Straße 19 von der Gemeinde angemietet. Da der Bedarf an
Betreuungsplätzen in den Kindertagesstätten derzeit nicht gedeckt werden kann hat der
Sozialausschuss das Vorhaben befürwortet. Der Hauptausschuss hat das gemeindliche
Benehmen zur Erweiterung der Kapazität hergestellt.
 Beschäftigung für einheimische Arbeitssuchende
Für Mäharbeiten sind im Rahmen des Haushaltsplanes ab 3.5.2010 3 Mitarbeiter als
geringfügig Beschäftigte für 5 Monate im Bauhof eingestellt (tgl. 4 Std.)

 zeitweilig Beschäftigte in Arbeitsgelegenheiten (1€Jobs)
Jeweils für 6 Monate, 4 Std. täglich

Bauhof: Zur Zeit 6 Teilnehmer
Ab 1. Jul 2010 10 Teilnehmer.

Heimatstube: 1 Teilnehmer
KHV e.V. : 1 Teilnehmer
Baum und Grünkataster: ab 1. Juli 1 Teilnehmer
 Seniorenfreundliche Kommune
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Gemeinde Sanitz beteiligt sich am landesweiten Wettbewerb „Seniorenfreundliche Kommune
M-V“.
 3. Sanitzer Radwanderkarte ist erschienen

zu 3.
Keine Anfragen und Anregungen

zu 4.
Den Gemeindevertretern liegt als Folge einer Anfrage des Baubetriebes Jörg Nerger GbR eine
Tischvorlage zur Heraushebung der Hausanschlüsse aus dem Straßenkörper im
Wohngebiet B-Plan Nr. 12 vor.
Der Vorsitzende des Bauausschusses regt an, die vorliegende Angelegenheit zunächst in den
Ausschüssen zu behandeln.
Dem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt.

Herr Lopens stellt den Antrag, TOP 6 von der Tagesordnung zu nehmen,
Abstimmungsergebnis: Abstimmungsberechtigte: 15

Für-Stimmen: 2
Gegenstimmen: 12
Stimmenthaltungen: 1

Damit bleibt TOP 6 auf der Tagesordnung.
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

zu 5.
Die Sitzungsniederschrift vom 04.05.2010 wird mit 1 Stimmenthaltung bestätigt.

zu 6.
Beschluss-Nr. 001-10/10 GV

Die Gemeindevertretung wählt Herrn Dr. Klaus-Volker Bittner als sachkundigen
Einwohner in den Finanzausschuss.
Abstimmungsergebnis: Abstimmungsberechtigte: 15

Für-Stimmen: 9
Gegenstimmen: 2

zu 7.
Frau Fink informiert über den Stand der Übertragung der Schulträgerschaft für das Gymnasium
auf die Gemeinde Sanitz
- Die Übertragung der Schulträgerschaft bedarf der Genehmigung durch die oberste

Schulbehörde nach SchulG M-V.
- Am 25.05.2010 fand dazu ein Erörterungsgespräch beim Innenministerium M-V statt, an

dem Vertreter des Innenministeriums, des Bildungsministeriums, des Landkreises Bad
Doberan und der Gemeinde Sanitz teilgenommen haben.

- Ergebnis dieses Gespräches ist eine Empfehlung des Innenministeriums an den Landkreis
Bad Doberan, im Interesse einer gerechten Lastenteilung, der Gemeinde den Zuschuss in
Höhe der tatsächlichen Kosten für das Gymnasium und zeitlich unbegrenzt zu gewähren,
wobei ein Eigenanteil der Gemeinde von max. 10% pro Jahr zumutbar wäre.

- Die dazu vom Landkreis und von der Gemeinde jeweils vorgetragenen Änderungsvorschläge
wurden in einem Gespräch mit dem zuständigen Dezernten des Landkreises Bad Doberan am
29.06.2010 beraten, es konnte aber keine Einigung zu einem gemeinsamen Vertragsentwurf
des öffentlich –rechtlichen Vertrages gefunden werden.

- Der Kreistag wird sich auf seiner Sitzung am 07.07.2010 mit dieser Angelegenheit befassen.
- Die mögliche Übertragung der Schulträgerschaft zum 01.08.2010 scheint aus heutiger Sicht

nicht realisierbar, da der Termin von der Entscheidung des Kreistages, der
Gemeindevertretung und der Genehmigung des öffentlich-rechtlichen Vertrages durch das
Innenministerium und der Entscheidung des Bildungsministeriums abhängt.
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zu 8.
Beschluss-Nr. 002-10/10 GV

Die Gemeindevertretung beschließt die Archivsatzung der Gemeinde Sanitz.
Abstimmungsergebnis: Abstimmungsberechtigte: 15

Für-Stimmen: 13
Enthaltungen: 2

zu 9.1
Beschluss-Nr. 003-10/10 GV

Die Gemeindevertretung hebt den Beschluss GV-Nr.003-32/09 vom 24.03.2009 auf.
Abstimmungsergebnis: Abstimmungsberechtigte: 15

Für-Stimmen: 15

zu 9.2
Beschluss-Nr. 004-10/10 GV

Die Gemeindevertretung beschließt, das Stammkapital der SaWEG mbH um 30 T€zu
erhöhen.
Abstimmungsergebnis: Abstimmungsberechtigte: 15

Für-Stimmen: 15

zu 9.3
Beschluss-Nr. 005-10/10 GV

Die Gemeindevertretung beschließt die Flächenübertragung als Erhöhung der
Kapitalrücklage einer Teilfläche aus der Gemarkung Groß Lüsewitz, Flur 1, Flurstück
23/11 mit ca. 1007 m² und einem absoluten Wert von 6.565,64 €zu Gunsten der
SaWEG mbH.
Abstimmungsergebnis: Abstimmungsberechtigte: 15

Für-Stimmen: 15

Zu 10.
Beschluss-Nr. 005-10/10 GV

Die Gemeindevertretung beschließt die Änderung des Stellenplanes im Nachtrag 2010.
Abstimmungsergebnis: Abstimmungsberechtigte: 15

Für-Stimmen: 15

Zu 11.
- Auf Anfrage von Herrn Lopens erläutert der Bürgermeister den Verfahrensstand und

möglichen zeitlichen Ablauf zum Umbau der Sporthalle I zu einer Mehrzweckhalle.
- Auf Anfrage von Herrn Lopens zum Termin der nächsten Sitzung des Schulausschusses

antwortet Frau Kirchhainer, Vorsitzende des Schulausschusses, dass die nächste Sitzung nach
dem 07.07.2010 also nach der Sitzung des Kreistages geplant ist.

- Auf Anfrage von Herrn Lopens zur Finanzierung der Infobroschüren der Gemeinde Sanitz und
der Radwanderkarten informiert Frau Fink, dass die Infobroschüren ausschließlich durch
Werbung finanziert werden. Die Radwanderkarten wurden inhaltlich von Herrn Peter Hölper
ehrenamtlich gestaltet, für den Druck der Karten wurden planmäßig Mittel aus dem Haushalt
2010 verwendet.

Sanitz, 01.07.2010

Sabine Fink
Protokollantin

Thomas Möller Joachim Hünecke
Bürgervorsteher Bürgermeister


